
Protokoll Hauptausschusssitzung 

Datum: 06.03.2021 

Ort: Zoom Meeting 

Zeit: 09:05 Uhr-13:27 Uhr 

Teilnehmer: T. Melamed, A. Brüggemann, N. Markus, Dr. A. Kalusche, N. Hartge, A. Domaske, G. 

Thormann , G. Kleint, R. Katz, O. Zerfass, K-D. Jäschke, M. Uecker, K. Friedrich, M. Zeuner 

Entschuldigt:  T. Bundrock, D. Helbig, N. Schütze 

TOP 0 Eröffnung durch den Präsidenten 

Der Hauptausschuss gedenkt in einer Schweigeminute dem im Januar verstorbenen Ehrenmitglied 

Dr. Hans Werchan. 

Der Präsident A. Domaske eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass am 03.02.21 ordnungsgemäß 

geladen wurde. 

Die Tagesordnung wird geändert: TOP 9 wird TOP 2, TOP 2 wird TOP 4, TOP 4-8 werden TOP 5-9.

           +12, -0, =0 

TOP 1 Protokollkontrolle Präsidiumssitzung vom 05.12.2020 

Eine Willkommensprämie soll nicht umgesetzt werden, da nur ein anderer Landesverband dies tut. 

M. Uecker hat die Unterlagen für die Ehrungen erhalten. 

Es soll den verdienstvollen Funktionären (Hauptausschuss, Vorstand LSJ und Ehrenmitgliedern) per E-

Mail zum Geburtstag gratuliert werden.       V.: M. Uecker  

Folgende Außenstände sind noch offen: 320 Euro Harzkalk Rübeland, 37 Euro Tangerhütte 

(Spielgenehmigungen, Startgeld Pokal), 20 Euro VfB Ottersleben (Spielgenehmigungen)  

N. Hartge soll bis zum 31.03.21 einen Vorschlag erarbeiten, wie die Außenstände eingetrieben 

werden sollen. 

Korrektur Protokoll vom HA am 06.12.20:  

Einladung erfolgte am 05.11.20,  

Zustimmung für den Antrag von der SG 1871 Löberitz waren nicht 1 Person sondern 13 Personen. 

Der nächste Workshop zum Konzept 2025 soll auf Grund der Pandemie erst im Herbst erfolgen. 

TOP 2 Arbeitsgruppe Gehalt 

N. Hartge berichtet über die Arbeitsgruppe Gehalt. Diese hat zweimal getagt. Folgendes 

Zwischenergebnis wird vorgestellt: 

1. Es sollen tariffreie Verträge abgeschlossen werden. 



2. Die Tätigkeitsbeschreibung des GF 2 soll überarbeitet werden, um eine klare Trennung der 

Aufgaben zwischen Präsidenten- und Geschäftsführertätigkeiten zu haben. 

3. Der Hauptausschuss behält sich alle personalrechtlichen Entscheidungen vor. Er beruft dazu eine 

ständige Arbeitsgruppe Personalangelegenheiten ein, die dann entsprechende Entscheidungen 

vorbereiten soll. 

4. Die geänderten Arbeitsverträge sollen ab 01.01.2021 gelten. 

Der Hauptausschuss bestätigt diese Vorschläge und dankt der Arbeitsgruppe.  +10, -0, =2 

TOP 3 Vorbereitung DVM 2020 Nachholtermin 26.-30.05.2021 

Die DSJ möchte nur die u10 und u12 in Magdeburg durchführen. Der Hauptausschuss bestätigt die 

Durchführung der DVM u10 und u12 vom 26.-30.05.21 in Magdeburg durch den LSV inkl. eines 

parallel stattfindenden Rahmenmannschaftsturniers u10.    +12, -0, =0 

Zur Umsetzung des Hygienekonzeptes der DSJ werden Plexiglasscheiben benötigt. Der HA beschließt, 

dass diese im Rahmen der DVM Ausrichtung angeschafft werden.   +12, -0, =0 

TOP 4 Jahresabschluss 2020 und Nachtragshaushalt 2021 

K.-D. Jäschke stellt den Jahresabschluss vor. Der Hauptausschuss dankt K.-D. Jäschke und M. Zeuner 

für die  geleistete Arbeit. 

Der Hauptausschuss spricht über die Schwerpunktsetzung des LSV und den damit einhergehenden 

Ausrichtungen überregionaler Meisterschaften. 

Beschlüsse: 

Der Jahresabschluss 2020 liegt den HA Mitgliedern vor. Dieser wird in der vorliegenden Form 

bestätigt. Die Unterdeckung wird den freien Rücklagen entnommen.  +12, -0, =0 

Alle haushaltswirksamen Änderungen sollen bis zum 01.05.21 an K.-D. Jäschke zugearbeitet werden. 

Eine außerordentliche Sitzung des Hauptausschusses ist für den 10.05.21 geplant. +12, -0, =0 

Ausrichtung der NVM 2021 in den AK u12 und u14 vom 15.-19.09.21 in Magdeburg +12, -0, =0  

Ausrichtung der DVM 2021 nur, wenn die gewünschte Auslastung (u10, zuzüglich drei weitere 

Altersklasse (davon maximal eine weibliche Altersklasse) gesichert ist, ansonsten wird der LSV keine 

DVM 2021 ausrichten.         +12, -0, =0 

TOP 5 LEM Nachwuchs und Nachwuchsligen 20/21, Schulschach 

Die LJEM ist für den 21.-24.05.21 in der JH geplant. Beratungen zum Hygienekonzept finden am 

kommenden Dienstag statt. 

Das Landesfinale Jugend trainiert für Olympia und Paralympics finden parallel zur HA Sitzung online 

statt. 

Für die Jugendligen sind noch keine Entscheidungen getroffen. Wahrscheinlich ist eine Ausrichtung 

als Wochenendturnier für mehr Altersklassen als bisher. 



TOP 6 Stand Terminplan 2020/2021 und 2021/2022 

Dem Hauptausschuss liegt die Zuarbeit von R. Katz vor. 

Er stellt die Rahmenterminpläne vor. Diese werden kurz diskutiert. 

Der DSB plant ggf. einen Deutschland-Cup, dessen regionale Vorrunden online gespielt werden 

sollen. 

Der Hauptausschuss dankt R. Katz für die gute Arbeit in den herausfordernden Zeiten. 

TOP 7 Vorbereitung LEM und LEM Senioren 

R. Katz berichtet über die Beratungen im Spielleiterausschusses. Die LEM soll wieder als Masters und 

Open stattfinden. 

Der ursprüngliche Termin zu Himmelfahrt wird abgesagt. 

R. Katz berichtet über den aktuellen Stand der Senioren-LEM. Diese wird nun in zwei Altersgruppen 

stattfinden. Die Kapazität ist erreicht, es sind auch bereits Teilnehmer auf der Warteliste. 

Das Hygienekonzept steht noch nicht fest. Das Maritim soll angefragt werden, ob der Saal Maritim I 

oder das Foyer für die Eröffnung zur Verfügung gestellt werden kann. 

TOP 8 Aus- und Weiterbildung in 2021 

Die Lehrgänge sind regulär geplant. Der erste Lehrgang in diesem Jahr fand online mit guten 

Erfahrungen und guter Resonanz statt. 

Der Hauptausschuss dankt C. Klanten und E. Kalliwoda für die Onlinedurchführung. 

TOP 9 Mitgliederstand-Wie halten wir unsere Mitglieder? 

A. Domaske wirbt für die Mitarbeit in den Arbeitsgruppen des DSB. 

Der Hauptausschuss spricht über eine Onlinevereinskonferenz. 

Die Geschäftsführung soll bis zum 13.03.21 Vorschläge für potentielle Themen einer 

Vereinskonferenz erarbeiten. Diese sollen danach in den Blog gestellt werden und um 

Rückmeldungen der Vereine gebeten werden. 

TOP 10 Arbeitsgruppe Internet 

Die Arbeitsergebnisse der AG liegt dem Hauptausschuss vor. G. Kleint stellt die wichtigsten 

Ergebnisse vor. 

M. Zeuner soll für das CD weitere Gespräche führen, um dieses kostenneutral oder kostengünstig 

neu zu erstellen. 

Der LSV sucht einen Social Media Beauftragten. K. Friedrich wird ein Anforderungsprofil bis zum 

31.03.21 erstellen. Verteilung an G. Kleint, A. Domaske und M. Zeuner. 

Der HA dankt G. Kleint und den Mitgliedern der Arbeitsgruppe. 



TOP 11 Referate und Schachbezirke 

Schatzmeister 

Der Freistellungsbescheid des Finanzamtes von 2017 bis 2019 liegt vor. 

Senioren 

Sitzung der Seniorenreferenten im Februar wurde abgesagt. Bad Neuenahr Ende Mai ist das erste 

geplante noch nicht abgesagte Seniorenturnier. Die DLM der Senioren ist noch unklar. Die Deutsche 

Senioreneinzelmeisterschaft wird wieder in Magdeburg stattfinden. 

Landesspielleiter 

Das Ersatzangebot ist ausgeschrieben, allerdings liegen noch keine Anmeldungen vor. 

26. und 27.06.21 sind die Termine für die zwei letzten Runden der 2. Bundesliga. 12. und 13.06.21 

sind für die letzten Runde der Oberliga vorgesehen. 

Es wird im DSB diskutiert, ob Spieler auch für den richtigen Spielbetrieb gesperrt werden, die im 

Onlineschach betrügen. 

Der Spielleiterausschuss muss ggf. über mehr Mannschaften in der Verbandsliga abstimmen, falls 

Aufbau Elbe Magdeburg aus der 2. BL absteigt. 

Es wird überlegt ein Onlineangebot für die Vereine auf Landesebene anzubieten. 

Passwesen 

Der schriftliche Bericht lag allen vor. 

Ausbildung und Landestrainerin 

Der schriftliche Bericht lag allen vor. 

Öffentlichkeitsarbeit 

Der schriftliche Bericht lag allen vor.  

Der LSV stellt drei Pokale für das Finalturnier des Tarraschturniers zur Verfügung. 

Geschäftsstelle 

Bußgeldrechnung für die vergangene Saison wurden Anfang Februar versendet, die Rechnungen für 

den Mitgliedsbeitrag Anfang März. 

Für die Inventarisierung wird darum gebeten der Geschäftsstelle zuzuarbeiten. 

Der DSB Schachkongress soll am 12.06.21 stattfinden. Delegierte und Abstimmungsverhalten soll bei 

der Sitzung am 10.05. beschlossen werden. 

Anfrage vom DSB: Leihe DGT Bretter (10 Stück) ab Ostersonntag 1 Woche: 300 Euro VB 

Die Geschäftsführung erstellt eine Preisliste für die Miete von Livebrettern 



Die Tasi ist für den 28.04.-02.05. in Arendsee geplant. Es gib bereits über 30 Anmeldungen 

A. Domaske und N. Hartge verlassen die Sitzung. 

Anfrage Pajeken: Vergleichskampf Roseneck-Pajeken: Der Hauptausschuss spricht sich dagegen aus.      

            +0, -8, =3 

Frauenschach 

Die DLM der Frauen soll im Juni stattfinden, aber es liegen noch keine genaueren Infos vor 

SB Dessau 

Ein Bericht zum aktuellen Stand liegt vor. 

SB Magdeburg 

Ein Bericht zum aktuellen Stand liegt vor. 

SB Halle 

Ein Bericht zum aktuellen Stand liegt vor. 

TOP 12 Verschiedenes 

Nächste Präsidiumssitzung findet am 26.06.2021 um 9 Uhr in Löberitz oder online statt.  

 

 

_________________________________   _____________________________ 

Andreas Domaske, Präsident     Michael Zeuner, Protokoll 


